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ANTRAG 
- öffentlich - 

 

Beratungsfolge 

 
Ausschuss für Bauen und Verkehr 18.03.2014 

 
 

Tagesordnungspunkt 

 
Antrag der CDU-Fraktion vom 29.01.2014 zur Beleuchtungssituation Schmidtgasse 
 
 

Beschlussvorschlag 

 
Ergibt sich aus der Beratung. 
 
 

Begründung 

 
Die CDU-Fraktion beantragt mit Schreiben vom 29.01.2014, die Beleuchtungssituation in der 
Schmidtgasse zwischen Goethestraße und Bahnhofstraße zu überprüfen und, wenn nötig, nachhaltig 
zu verbessern. Der Antrag nebst beigefügtem Lageplan liegt der Vorlage an. 
 
In dem genannten rd. 170 m langen Abschnitt der Schmidtgasse befinden sich derzeit vier 
Straßenleuchten. Nr. 1 bis 3 stehen in einem Abstand von jeweils ca. 40 m, Nr. 4 als letzte in Richtung 
Goethestraße  hat etwas mehr als 50 m Abstand und ist mit Zeichen 394 StVO versehen 
(Laternenring). Tatsächlich wurde die Nachtabschaltung aber schon aufgehoben; die Leuchten sind 
also die ganze Nacht in Betrieb. Wenn auch aus Haftungsgründen nicht zwingend, erscheint eine 
Verbesserung der Beleuchtung in Relation zur in der Tat erheblichen Bedeutung als Fußwegeachse 
zumindest zweckmäßig. 
 
Das Zeichen 994 StVO wird klarstellend entfernt werden.  Zudem wird die Verwaltung im Kontakt mit 
den Anliegern anstreben, den verschattenden Astwuchs an Nr. 1 und 3 zurückzuschneiden.  
 
Zur Beleuchtung selbst bleiben folgende Möglichkeiten einer Veränderung: 
 
Alt. 1: 
Die Leuchte Nr.  4 wird um ca. 12 m nach Norden versetzt, so dass insgesamt ein gleichmäßiger 
Abstand entsteht. Es wäre dann allerdings nur die Beleuchtungslage im Abschnitt zwischen Nr. 3 und 
4 verbessert. 
 
Alt. 2: 



Wie von der Antragstellerin vorgeschlagen wird eine zusätzliche Leuchte zwischen 3 und 4 errichtet. 
Auch hier wird dann nur zwischen Nummern 3 und 4 die Situation (deutlich) verbessert.  
 
Alt. 3: 
Die vorhandenen Lampen werden durch eine vollständig neue Straßenbeleuchtung ersetzt, deren 
Kosten nach KAG größtenteils auf die Anlieger umzulegen wären. Auf diese Weise wäre die 
Beleuchtungslage in diesem Abschnitt der Schmidtgasse auf ganzer Länge und effizient verbessert.  
 
Die Kosten für Alt. 1 und 2 sind vom RWE noch zu ermitteln. Falls man einer diesen beiden Varianten 
folgen will, wird empfohlen, den Antrag auf die Ergänzungsliste Straßenbeleuchtung  zu setzen. Eine 
Ausführung könnte frühestens in 2015 erfolgen, da die in diesem Jahr verfügbaren Mittel bereits durch 
den in der ABV-Sitzung vom 21.01.2014 gefassten Beschluss gebunden sind. Sofern man Alt. 3 näher 
treten möchte, wird empfohlen, vor Beschlussfassung eine Anliegerinformation durchzuführen 
 
 
 
 

Anlage(n) 

 
Anlage 1: Antrag der CDU-Fraktion 
Anlage 2: Lageplan 
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